

La FENVAC invitée par le RAN à partager son expérience dans la création et l'accompagnement des associations de victimes

mercredi 13 septembre 2017, par [Thémis](#)

Les mardi 12 et mercredi 13 septembre 2017, la FENVAC était conviée à participer à deux jours de conférences et de groupe de travail organisés à Berlin par le RAN (Radicalisation Awareness Network). Le RAN est un réseau européen dont le but est de connecter et faire travailler ensemble les personnes impliquées dans la prévention de la radicalisation et de l'extrémisme violent dans toute l'Europe.

Le colloque de Berlin était organisé par le Groupe de travail « Mémoire des victimes du terrorisme » et avait pour sujet principal la création d'association de victimes.

La FENVAC était invitée à partager son expérience en la matière lors d'une table ronde en compagnie de Philippe Vansteenkiste, président et fondateur de V-Europe, association belge de victimes de terrorisme créée après les attaques du 22 mars 2016, et de Michael Gallagher, fondateur de Omagh Support & Self Help Group, association créée après une attaque à la bombe en Irlande en 1998.

Fort de notre expérience dans l'accompagnement à la création de plus de 70 associations de victimes depuis 1994, nous avons pu présenter notre travail à une assemblée composée principalement d'associations de victimes, d'organisation d'aide aux victimes ou de fondations venues de toute l'Europe.

L'accompagnement de la FENVAC est multiple selon la demande et les besoins des personnes qui lui demandent de l'aide. Elle est à la fois dans l'organisation de rencontre entre les victimes qui souhaitent se constituer en association, dans l'aide à la rédaction des statuts, dans le partage d'expérience ou encore par du media-training. Elle est aussi matérielle par la mise à disposition de locaux ou d'outils pratiques et nécessaires au bon fonctionnement d'une association. Enfin elle est dans la durée car les associations font partie d'une Fédération qui leur permet d'être soutenues tout au long de leur existence.

Le colloque de Berlin a aussi permis à la FENVAC de rencontrer de nombreuses personnes victimes d'attentats ou de professionnels de l'aide aux victimes et ainsi de s'inspirer des meilleures pratiques et idées pour accompagner toujours plus humainement et efficacement les victimes du terrorisme et d'accidents collectifs.

La FENVAC croit en l'importance de l'entraide entre les victimes. Elle s'inscrit dans une démarche européenne en nouant de plus en plus de liens avec des partenaires de tous pays d'Europe et du monde. Cette entraide est nécessaire pour parvenir à une harmonisation des droits des victimes, à l'établissement de standards adaptés et pour faciliter le partage afin d'offrir une information fiable et complète à chaque situation.